



DINERO

Un Informe en tiempo pretérito // Disminuir los vuelos... o seguir desafiando una tragedia // Desairan a Xóchitl; no concurrió la gente

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LOS INFORMES PRESIDENCIALES suelen ser dichos en tiempo futuro. Promesas de lo que se hará más adelante. El programa "La marcha al mar", del presidente priista Adolfo Ruiz Cortines (1º de diciembre de 1952 a 30 de noviembre de 1958), prometió una formidable estructura para que el pueblo mexicano dejara de pasar hambre y comiera pescado. Entusiasmó mucho, pues México tiene dos océanos. El compromiso quedó en el olvido y ya transcurrió más de medio siglo. El Informe de gobierno número cinco del presidente López Obrador tiene la característica de haber sido dicho en tiempo pretérito: salieron de la pobreza 5 millones de personas, creció la economía en más de 3 por ciento anual, los salarios mínimos aumentaron, subió el sueldo promedio de los trabajadores del IMSS y 22 millones de personas se han registrado en el instituto. Además, el peso se ha revaluado, las reservas internacionales del Banco de México exceden 200 mil millones de dólares, los adultos están cobrando puntualmente una pensión bimestral de 4 mil 800 pesos. Hay obras en proceso de construcción. El miércoles de esta semana el Presidente entregará la estafeta del movimiento de la Cuarta Transformación al coordinador que elija para su defensa y Morena se dedicará a concluir las promesas; no quiere dejar pendientes.

Desafiando una tragedia

SI USTED HA vivido la mala experiencia de un vuelo que no puede aterrizar porque está saturado el aeropuerto de la Ciudad de México y, para empeorar la situación, hay mal tiempo, y durante una hora el piloto sobrevuela el campo aéreo hasta que recibe la autorización de la torre de control para tomar pista, seguramente estará de acuerdo en que sea disminuido el número de vuelos. Ha sido providencial que no ocurra una tragedia. Será una bendición que disminuyan de 52 a 43 operaciones por hora a partir del 29 de octubre, que marca el inicio de la temporada invernal, en un nuevo intento para aliviar la saturación, de acuerdo con un documento publicado por la Agencia Federal

de Aviación Civil en el *Diario Oficial de la Federación*. No están de acuerdo Aeroméxico, Volaris y VivaAerobus, aunque por la misma saturación registran constantes cancelaciones y demoras, pero Profeco prefiere ver en otra dirección. Anteponen sus intereses económicos a la seguridad de los pasajeros, aunque digan lo contrario. Increíble, pero hay una campaña en los medios de comunicación en contra de hacer más seguro el aeropuerto.

Desaire

LA GENTE SE desquitó del engaño y no asistió al Ángel de la Independencia en el número que calculaban los organizadores, donde Xóchitl Gálvez fue ungida como su candidata a la Presidencia del país. La "marea rosa" no tocó esa playa. El Frente Amplio había dicho que el proceso de selección sería ciudadano y resultó una farsa de principio a fin. La otra finalista, Beatriz Paredes, se tragó la humillación con la sonrisa en la boca. Fueron los subgerentes de los partidos políticos, Alito Moreno, Marko Cortés y Chucho Zambrano quienes finalmente hicieron la selección y suplantaron la voluntad de los ciudadanos, siguiendo la instrucción del gerente general, Claudio X. González. El botín es fabuloso: entre los tres partidos recibirán del Instituto Nacional Electoral alrededor de 3 mil millones de pesos para los gastos de la campaña de 2024. Además, estarán en juego centenares de puestos de elección popular. La Presidencia de la República ya la dieron por perdida hace tiempo, pero van sobre alguna de las nueve gubernaturas, el Congreso de la Unión, los congresos locales y los ayuntamientos que con frecuencia son olvidados, aunque manejan presupuestos importantes. Perdiendo ganan.

Twitterati

DESAYUNAR Y VER la nota en Televisa del cierre de Xóchitl Gálvez con un Ángel de la Independencia vacío es un deleite. Señal de que la gente ya no le cree a la televisora ni al PRI y mucho menos al PAN.

@GuillermoArq3

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

LaJornada

6

04/09/2023

OPINIÓN



▲ Tras rendir el viernes en Campeche su quinto Informe, el Presidente permaneció este fin de semana en la península, donde

ayer inauguró una obra vial en Cancún, QR, en compañía de las gobernadoras Mara Lezama y Layda Sansores. Foto tomada de redes